

ANALISIS PESAN DAKWAH DALAM KONTEN TIKTOK OKI SETIANA DEWI

Nika Sarifah Zahrah¹, Abdur Razzaq² Hidayat³, Muhammad Randicha Hamandia^{4, 1}

nikasarifahzahrah15@gmail.com

ABSTRAK

Seiring dengan berjalannya waktu dakwah membutuhkan eksistensi dalam penyampaiannya sesuai dengan perkembangan dakwah saat ini, dengan banyaknya media online saat ini tiktok merupakan media terbaru dalam penyampaian dakwah yang dilengkapi dengan fitur pendukung seperti foto, video, dan keterangan tulisan. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan pesan dakwah yang terdapat pada akun tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi yang meliputi pesan dakwah Akidah, Syariah, dan Akhlak. Jenis penelitian yang digunakan adalah analisis isi yang bertujuan untuk mengkaji pesan dakwah, dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif yang bertujuan untuk menemukan arti atau kalimat tertentu dalam objek yang diteliti. Hasil dari penelitian menunjukkan pesan dakwah yang terdapat pada akun tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi yakni pesan Akidah yang meliputi iman kepada Allah, iman kepada malaikat, iman kepada kitab-kitab Allah, iman kepada rasul, iman kepada Hari Akhir, iman kepada Qada dan Qadar. Pesan Syariah yang meliputi ibadah yang menjelaskan mengenai pelaksanaan salat taubat, dan muamalah yaitu *munakahat* (hukum pernikahan), melindungi keluarga dan harta suami. Dan pesan akhlak yang meliputi akhlak kepada Allah, serta akhlak terhadap sesama manusia.

Kata Kunci: Pesan Dakwah, Tiktok, @okisetianadewi-official

¹, Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang

ABSTRACT

As time goes by, da'wah requires existence in its delivery in accordance with the current developments of da'wah, with the many online media currently, TikTok is the newest medium for delivering da'wah which is equipped with supporting features such as photos, videos, and written captions. This study aims to reveal the da'wah messages contained in Ustazah Oki Setiana Dewi's tiktok account which includes the da'wah messages of Akidah, Sharia, and Morals. The type of research used is content analysis which aims to study da'wah messages, using a qualitative research approach which aims to find certain meanings or sentences in the object under study. The results of the study show that the da'wah messages contained in Ustazah Oki Setiana Dewi's tiktok account are messages of Aqidah which include faith in Allah, faith in angels, faith in Allah's books, faith in apostles, faith in the Last Day, faith in Qada and Qadar. Sharia messages which include worship which explains the implementation of the repentance prayer, and muamalah, namely munakahat (marriage law), protecting the husband's family and assets. And moral messages which include morals to God, as well as morals towards fellow human beings.

Keywords: *preaching message , Tiktok, @okisetiabadewi-official*

PENDAHULUAN

Analisis isi adalah metode penelitian yang bertujuan untuk mengidentifikasi secara objektif dan sistematis ciri-ciri pesan dan menarik kesimpulan (Holsti, 1964:14).² Setiap komunikasi, termasuk pidato, dokumen, surat kabar, majalah, video, dan acara televisi, dapat diteliti dengan menggunakan analisis isi, dengan melihat aspek-aspek pesan komunikasi yang umum digunakan dari metode ini. Analisis isi deskriptif hanya menjelaskan aspek dan karakteristik pesan . Tujuan analisis isi adalah untuk menggambarkan pesan atau teks tertentu,

²Eriyanto, *Analisis Isi : Pengantar Metodologi Untuk Penelitian Ilmu Komunikasi dan Ilmu-Ilmu Sosial Lainnya* (Jakarta : Kencana, 2011), h.47.

tujuan dari desain analisis isi bukan untuk menyelidiki hubungan antara variabel atau menguji hipotesis tertentu.³

Media sosial merupakan jenis media berbasis internet yang memungkinkan pengguna berbagi, berinteraksi, berkolaborasi, merepresentasikan diri, dan membentuk ikatan sosial virtual dengan pengguna lain.⁴Media sosial yang dapat diakses melalui smartphone memudahkan semua aktivitas manusia untuk memenuhi kebutuhan komunikasi dan mendapatkan informasi. Orang dapat berkomunikasi kapan saja, dari lokasi mana saja, dan tidak ada batasan kemampuan mereka untuk melakukannya. Setiap orang memiliki akses tak terbatas ke informasi yang mereka butuhkan.

Dengan media sosial semuanya dimudahkan semua informasi dapat menyebar dengan cepat dan efisien. Berbagai fitur yang ditawarkan oleh media sosial membuat penggunaan media sosial tidak hanya menggunakan media sosial untuk berkomunikasi, berkolaborasi, menjual, atau untuk menyampaikan informasi saja. Namun seiring berjalannya waktu saat ini, media sosial memiliki banyak fungsi salah satunya sebagai media dakwah.

Dakwah menurut etimologis merupakan aktivitas mengajak, menyeru dan memanggil.⁵ Seseorang atau sekelompok orang agar percaya serta bertakwa terhadap Allah SWT yang berdasarkan keyakinan, aturan dan etika yang benar, dalam beramal serta berpegang teguh pada petunjuk dan ajaran Allah SWT. Dakwah merupakan sebuah konsep yang penuh dengan makna seruan kepada kebaikan, yaitu kebaikan menurut Agama Islam, Dakwah juga merupakan kewajiban agama yang sangat mulia karena berusaha mengubah manusia dari kondisi buruk menjadi sesuatu yang lebih baik.⁶ Dakwah memiliki unsur-unsur penting di dalamnya meliputi: *Da'i* (pelaku dakwah), *Mad'u* (objek dakwah), *Maddah* (materi dakwah), *Thariqah* (metode dakwah), *Wasilah* (media dakwah), *Atsar* (efek dakwah).⁷

³*Ibid*

⁴ Rulli Nasrullah, *Manajemen Komunikasi Digital Perencanaan, Aktivitas, dan Evaluasi*, (Jakarta: Kencana, 2021), h.14.

⁵ Abdullah, *Ilmu Dakwah Kajian Ontologi Epistemologi Aksiologi Dan Aplikasi Dakwah*, (Depok: PT Raja Grafindo Persada 2018), h. 3-4.

⁶ Abdur Razzaq, "Analisis Pesan Dakwah Dalam Karya Sastra: Studi Atas Publikasi Novel-Novel Islami Karya Habiburrahman El-Shirazy", *Jurnal Intizar*, Vol.19 No.2 (2013), h. 206.

⁷ Aminudin, "Konsep Dasar Dakwah", *Jurnal Al-Munzir*, Vol.9 No.1 (2016), 35.

Aplikasi tiktok adalah jejaring sosial dan platform video untuk musik Tiongkok. Tiktok diluncurkan pada september 2016 oleh Zyang Yiming. Tiktok juga salah satu media sharing, yang membantu pengguna berbagi media seperti dokumen, video, audio, dan gambar. Dengan adanya karakteristik tersebut memudahkan dalam penyampaian konten video yang dibuat, hal ini memudahkan da'i untuk berbagi pesan dakwah melalui tiktok.⁸

Salah satu pendakwah yang menggunakan aplikasi tiktok yang akan dibahas dalam penelitian ini adalah konten-konten tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi dengan akun tiktok @okisetianadewi_official. Oki Setiana Dewi atau sering disebut Ustazah Oki Setiana Dewi ini adalah seorang pendakwah, penulis, dan juga aktris dalam beberapa film layar lebar. Ustazah Oki Setiana Dewi lahir di Batam pada tanggal 13 Januari 1998 dan saat ini beliau berumur 33 tahun. Ustazah Oki Setiana Dewi mulai menjadi pendakwah disalah satu televisi Trans TV sejak 2014 lalu. Ustazah Oki Setiana Dewi terdorong untuk memperjelas tujuan dakwahnya dengan tekadnya untuk mengajak orang lain menuju kepada kebaikan, beliau mengatakan bahwa setiap orang memiliki tanggung jawab untuk mengajak kepada kebaikan. Beliau juga sering dijadikan contoh sukses bagi perempuan, karena Ustazah Oki Setiana Dewi bisa menyeimbangkan antara dunia karirnya dan kehidupan pribadinya. Akun ini memiliki 1,6 juta pengikut, 22,6 juta suka dan 1142 video pada Agustus 2022. Tentunya dengan jumlah 1,6 juta pengikut tersebut konten-konten dakwah yang ditayangkan oleh akun @okisetianadewi_official banyak diminati dan memberikan banyak manfaat dan motivasi.

Dakwah sekarang dilakukan tidak hanya secara tatap muka, dakwah sekarang dapat disampaikan dan dapat dinikmati tanpa bertatap muka secara langsung serta dapat dilihat sesuai kemauan dan kebutuhan tanpa ada batasan. Sasaran dakwah kepada semua kalangan terutama remaja yang sering menggunakan platform tiktok menambah daya tarik baru yang perlu diinvestigasi, karena menggunakan media tiktok merupakan alternatif baru dalam dunia dakwah saat ini.

⁸ Bambang Winarso, *Apa Itu Tiktok Dan Apa Saja Fitur-Fiturnya*, <https://dailysocial.id/post/apa-itu-tik-tok>, Diakses Tanggal 27 Juli 2022.

Berdasarkan latar belakang yang sudah dituliskan tersebut, peneliti bermaksud untuk menganalisis pesan dakwah dalam konten Tik tok Oki Setiana Dewi yang berjumlah 10 video yang di unggah pada Agustus 2022.

TINJAUAN PUSTAKA

penelitian yang dilakukan oleh Asmarita, dari Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Bengkulu, jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam dengan judul “Analisis Isi Pesan Dakwah Ustadz Abdul Somat Di Youtube”, hasil dari penelitian ini adalah menganalisis pesan dakwah yang terdapat dalam konten-konten Youtube Ustadz Abdul Somad, dan di sub kategorikan meliputi: pesan dalam bidang aqidah, pesan dalam bidang syari’ah dan pesan dakwah dalam bidang akhlak.⁹ Persamaan dalam penelitian ini adalah sama-sama menganalisis pesan dakwah di media sosial, perbedaannya terletak pada platfrommedia sosial yang digunakan khususnya youtube Ustaz Abdul Somad, dan yang peneliti lakukan menggunakan media sosial tiktok milik Ustazah Oki Setiana Dewi.

Jurnal Abdur Razzaq, Vol.19 No. 2 2013 dengan judul “Analisis Pesan Dakwah Dalam Karya Sastra: Studi Atas Publikasi Novel-Novel Islami Karya Habiburrahman El-Shirazy” jurnal tersebut menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Jurnal tersebut menjelaskan ketiga novel bertema tentang cinta. Pesan dakwah yang terkandung di dalamnya bukan hanya tentang masalah cinta yang dihadapi manusia tetapi juga banyak berkaitan dengan masalah manusia pada umumnya, seperti akidah, syariah, akhlak, fiqih dan ibadah, serta sejarah Islam atau masalah cinta yang terkait dengan masalah ini. Pesan-pesan dalam ketiga novel El-Shirazy sangat membantu untuk menegakkan kebenaran dan menjauhkan kejahatan, memungkinkan pemahaman yang lebih dalam tentang bagaimana nilai-nilai Islam diimplementasikan.¹⁰ Persamaan jurnal dan penelitian ini sama-sama menganalisis pesan dakwah. Sedangkan perbedaannya, penelitian ini mengkaji pesan dakwah dalam media sosial tiktok, sedangkan jurnal ini mengkaji pesan dakwah dalam karya sastra novel.

⁹Asmarita, *Analisis Isi Pesan Dakwah Ustadz Abdul Somad Di Youtube*, Skripsi Komunikasi Dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuludin Adab, Dan Dakwah, IAIN Bengkulu, 2021.

¹⁰ Abdur Razzaq, “*Analisis Pesan Dakwah Dalam Karya Sastra: Studi Atas Publikasi Novel-Novel Islami Karya El-Shirazy*”, Jurnal Intizar, Vol.19 No.2 (2013), 205-226.

METODE

Penelitian ini menggunakan analisis isi sebagai salah satu jenis penelitian untuk mengkaji pesan-pesan dakwah dalam konten-konten tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi. Dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif dengan tujuan menemukan inti dari kata atau kalimat dan makna tertentu pada objek yang diteliti, khususnya pesan dakwah yang terdapat dalam konten tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi.

Dalam penelitian ini, sumber data diperoleh melalui data primer dan data sekunder. Data primer adalah data yang di dapatkan dari sumber aslinya atau pertama. penelitian ini diperoleh dari konten-konten tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi dalam akun @okisetianadewi-official. Data sekunder secara khusus berupa buku, referensi judul penelitian, dan dokumen atau data lain yang dimaksudkan untuk digunakan bersama dengan data yang ada.¹¹

Teknik Pengumpulan Data terdapat tiga metode yang digunakan untuk mengumpulkan data yaitu: Dokumentasi digunakan untuk mengumpulkan data dan kemudian ditinjau. Metode dokumentasi ini digunakan untuk mengumpulkan konten media sosial tiktok Ustazah Oki Setiana Dewi untuk penelitian ini. Observasi non partisipan dilakukan dalam penelitian ini, artinya seorang peneliti berada di luar subjek yang di teliti dan tidak ikut serta dalam kegiatan yang dilakukan.¹² Dalam penelitian ini penulis akan mengamati kegiatan yang merupakan konten video yang diunggah oleh akun tiktok @okisetianadewi-official. Selanjutnya yaitu studi pustaka, Studi pustaka adalah proses mencari mengumpulkan, dan menganalisis data dari buku dan bahan bacaan lain untuk mendukung penelitian ini.¹³

Setelah memperoleh data, maka selanjutnya yaitu mengolahnya dengan menggunakan metode Analisis isi (*Content Analysis*), Analisis isi kualitatif tidak hanya berfokus pada isi komunikasi tertulis yang terlihat atau nyata, tetapi hal ini juga dapat digunakan untuk mengetahui isi yang tersirat/tersembunyi.

¹¹ Nanang Martono, *Metode Penelitian Sosial Konsep-Konsep Kunci*, (Jakarta: PT Rajagrafindo Persada 2016) Cet, Ke-2, h.67.

¹² Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*, (Bandung: Alfabeta 2009), Cet, Ke-6, h.240.

¹³ Nanang Martono, *Metode Penelitian Sosial Konsep-Konsep Kunci*, (Jakarta: PT Rajagrafindo Persada 2016) h. 298.

Selanjutnya adalah tahapan penulis memaparkan pesan dakwah berdasarkan teori menurut H. Endang Saifuddin Anshari, M.A. dalam bukunya yang berjudul *Wawasan Islam*, membagi pokok-pokok ajaran Islam atau pesan dakwah menjadi tiga, yaitu akidah, syariah dan akhlak. Akidah yang meliputi Iman kepada Allah SWT, Iman kepada Malaikat, Iman kepada kitab-kitab Allah, Iman kepada Rasul, Iman pada Hari Akhir, Iman kepada Qada dan Qadar. Selanjutnya yaitu Syariah yang yaitu tindakan yang mengatur hubungan manusia, termasuk ibadah dan muamalah, serta hubungan antara hamba dan Tuhan-Nya. Dan Akhlak yang meliputi akhlak kepada khaliq (pencipta) dan makhluk (yang diciptakan).¹⁴

HASIL DAN PEMBAHASAN

Ustazah Oki Setiana Dewi adalah seorang aktris, penulis, motivator muslimah, dan ustazah. Beliau lahir pada tanggal 13 Januari 1989 di Batam. Ustazah Oki Setiana Dewi memiliki dua akun tiktok yang digunakan untuk konten-konten kehidupan sehari-hari dan satu akun lagi yang digunakan khusus untuk konten-konten dakwah. Akun @okisetianadewi-official yang diteliti dalam penelitian ini merupakan akun tiktok milik Ustazah Oki Setiana Dewi yang digunakan khusus untuk mengupload video tentang konten-konten dakwahnya. Akun tiktok @okisetianadewi-official telah bergabung sejak 2021 dengan jumlah 1,6 juta followers (pengikut), 22,6 juta likes (suka) dan terdapat 1142 video yang telah diupload hingga Agustus 2022. Dengan tema-tema dakwah yang menarik dan cara menyampaikan yang lembut.

Tabel Jenis-jenis Video Dakwah @okisetianadewi-official

NO	JENIS PESAN	JUDUL VIDEO
1	Pesan Akidah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Bingkai Cita-Cita Dengan Kecintaan Kepada Allah SWT 2. Belajar Menahan Amarah 3. Pentingnya Membaca Al-Quran Bagi Ibu Hamil

¹⁴ Endang Saifuddin Anshari, *Wawasan Islam: Pokok-Pokok Pikiran Tentang Paradigma Dan Sistem Islam*, (Jakarta: Gema Insahi Pers, 2004), Cet. Ke-1, h. 44-47.

		<ol style="list-style-type: none"> 4. Cara Pengelolaan Keuangan Rasulullah 5. Tujuan Manusia Diciptakan 6. Cara Supaya Ridho Menerima Ketetapan Allah SWT
2	Pesan Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kapan Melaksanakan Salat Taubat 2. Yang Hasrus Dimiliki Istri Dalam Mengelola Keuangan Rumah Tangga
3	Pesan Akhlak	<ol style="list-style-type: none"> 1. Merendahkan Diri Dihadapan Allah SWT 2. Cara Membahagiakan Orang Tua

A. Pesan Dakwah Yang Mengandung Akidah

1. Bingkai Cita-Cita Dengan Kecintaan Kepada Allah SWT

Vidio dengan judul “Bingkai Cita-Cita Dengan Kecintaan Kepada Allah SWT” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akidah dengan analisis audio sebagai berikut:

Temen-temen yang punya cita-cita, bingkai cita-cita itu dengan kecintaan kepada Allah SWT, kan teman-teman berikrar dalam kehidupan teman-teman setiap salat “inna sholati wanusuki wamahyaya wamamati lilahirobbilalamin” ya kan, sesungguhnya salatku, ibadahku, hidupku, matiku hanya untuk Allah kan, jadi teman-teman belajar ini untuk Allah, untuk melakukan sesuatu untuk agama Allah, teman-teman kelak menjadi sebuah seseorang yang hebat lakukan untuk agama Allah, teman-teman nanti Allah takdirkan untuk menjadi bintang dibidangnya masing-masing lakukan kontribusi untuk Agama Allah, kita hebat di bidang kita masing-masing teman-teman sekalian, dan lakukan itu dengan niat untuk mencari ridho Allah, kita sendiri berkata sesungguhnya semuanya ini untukmu ya Allah hidupku, matiku, untukmu ya Allah, kita mengatakan demikian kan, hanya saja lisan ini tak bertulang mudah kita berdusta, kita bukan mengerjakan segala sesuatu bukan karena Allah mungkin kita lakukan sesuatu

bukan karena Allah, mungkin kita kerjakan sesuatu ingin mendapatkan pujian manusia mungkin kita melakukan sesuatu ingin membanggakan diri di hadapan manusia nggak bernilai apa pun di hadapan Allah, maka apa pun yang kita lakukan apa pun itu, kuliahkah teman-teman, bekerjakah, apapun itu lakukan karena Allah (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Bingkai Cita-Cita Dengan Kecintaan Terhadap Allah SWT” merupakan video dakwah yang mengandung pesan akidah, yaitu iman kepada Allah SWT, dalam video menjelaskan niatkan semua hal yang baik hanya karena Allah, memiliki keyakinan tentang kebenaran Allah SWT, menjadi hamba yang ikhlas dengan takdir dan ketentuan yang Allah berikan adalah yang terbaik, dan melakukan semua hal semata-mata hanya untuk Allah bukan untuk mencari pujian dari manusia. Anjuran untuk beriman kepada Allah diungkapkan dalam Q.S An-Nisa ayat 4: 136. Surah tersebut memaparkan anjuran bagi manusia untuk selalu taat terhadap Allah, memperbanyak amalan, mengamalkan semua rukun iman, dan anjuran agar tidak menyimpang dari jalan Allah. Cara untuk beriman kepada Allah adalah dengan percaya bahwa Allah Tuhan yang patut disembah, maha pencipta, pemberi rezeki, maha mengetahui, serta melakukan semua tindakan untuk berkontribusi dalam agama Allah.¹⁵ Sifat dan tindakan yang disampaikan dalam dakwah Ustazah Oki Setiana Dewi merupakan cerminan dari hakikat keimanan kepada Allah SWT yaitu niatkan segala hal hanya untuk Allah.

2. Belajar Menahan Amarah

Video dengan judul “Belajar Menahan Amarah” akan menjelaskan mengenai ganjaran untuk orang yang sabar dan selalu menahan amarah serta larangan berkata kotor, dengan deskripsi audio sebagai berikut:

Pernah pada suatu ketika Sayyidina Abu Bakar Ash Shiddiq *Radhiyallahu Anhu* bersama dengan Rasulullah SAW, beliau didatangi oleh seorang Arab baduwi

¹⁵ Nurul Indana, et al., “Nilai-Nilai Pendidikan Islam (Analisis Buku *Banjir Nabi Nur Karya Yosep Rafiqi*)”, *Jurnal Ilmuna*, Vol.2 No.2 (2020). 112-113.

yang mencaci maki Sayyidina Abu Bakar *Radhiyallahu Anhu*, tadinya Sayyidina Abu Bakar tidak membalas teman-teman sekalian dan Rasulullah tersenyum, kemudian kedua kalinya masih dicaci maki dan Sayyidina Abu Bakar mulai terpancing dan Rasulullah pergi, maka Sayyidina Abu Bakar mengejar Rasulullah dan mengatakan kenapa engkau pergi ya Rasulullah, Rasul mengatakan, ketika engkau menahan amarahmu engkau kunci mulutmu rapat-rapat dengan tidak mengatakan hal-hal yang buruk, aku lihat banyak malaikat-malaikat di sekitarmu, tapi ketika engkau mulai membalas engkau mulai mengatakan hal-hal yang serupa aku lihat malaikat-malaikat pergi dan banyak syaitan yang mengitarimu begitulah teman-teman sekalian. Intinya adalah ternyata sebagai orang yang bertakwa mau surga maka belajar untuk menahan marah, belajar untuk menahan mengeluarkan kata-kata yang kotor, kata-kata yang merusak, kenapa kalau kita marah teman-teman sekalian kadang-kadang kita nggak sadar. Betul bu, pak, kita bisa melakukan apa pun kita bisa mengucapkan apa pun yang kalau kita sudah sadar, kalau kita sudah stabil kita bisa menyesal akibat kemarahan kita itu, kita membuat sebuah keputusan kita bisa menyesal. Makanya jangan pernah membuat sebuah keputusan pada saat marah.

Video dengan judul “Belajar Menahan Amarah” merupakan video yang mengandung pesan dakwah akidah yaitu iman kepada malaikat, di konten video Ustazah Oki Setiana Dewi menjelaskan untuk bersabar dan mengunci mulut rapat-rapat maka malaikat akan datang dan bersama dengan orang-orang yang sabar, sedangkan jika seseorang marah serta mengucapkan kata-kata kasar dan kotor maka syaitan lah yang akan datang. Dalam konteks tersebut Ustazah Oki Setiana Dewi mengajarkan untuk bersabar maka pada saat itu malaikat akan bersama orang yang sabar atau melakukan hal yang terpuji. Tindakan tersebut merupakan bukti keyakinan kepada utusan Allah yaitu malaikat.

Ketaatan malaikat terhadap Allah SWT, diperlihatkan dalam ketelitiannya menyampaikan syafaat bagi umat yang diridai Allah.¹⁶ Dalam meyakini kepatuhan malaikat terhadap Allah, maka cerminan sikap yang dilakukan oleh manusia yang beriman kepada malaikat adalah dengan meyakini mereka sebagai makhluk gaib, dan menjadikannya contoh perilaku bermasyarakat.

3. Pentingnya Membaca Al-Quran Bagi Ibu Hamil

Konten video dengan judul “Pentingnya Membaca Al-Quran Bagi Ibu Hamil” akan menjelaskan mengenai anjuran yang benar dalam membaca Al-Quran terutama untuk ibu hamil, dengan deskripsi audio sebagai berikut:

Kalau ayat suci Al-Quran biasanya orang hamil, ibu hamil kan kebanyakan baca ayat-ayat tertentu ya! Sebetulnya ini juga harus diluruskan karena banyak yang mengatakan kalau anak perempuan bacanya ini, laki-laki bacanya itu. Gimana sejatinya teman-teman sekalian semua isi Al-Quran adalah baik, yang paling baik adalah semakin banyak engkau mengkhataamkan semakin banyak engkau baca itu semakin baik jadi jangan surat-surat tertentu tapi baca dari awal sampai akhir seperti itu. Maka tekatkan untuk para ibu hamil terutama Ricis, adalah dalam kehamilan kita itu kita khatam Quran. Lebih dari satu Masya Allah Alhamdulillah, apalagi ini bulan suci Ramadhan bulannya Quran kan. Syahrul Quran jadi silahkan itu kebutuhan untuk janin untuk kita mengkhataamkan Al-Quran.

Video dengan judul “Pentingnya Membaca Al-Quran Bagi Ibu Hamil” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akidah yaitu iman kepada kitab-kitab Allah yang menjelaskan anjuran untuk banyak membaca Al-Quran ketika masa kehamilan, semakin banyak membaca Al-Quran maka semakin banyak pahala dan keberkahan dan manfaat yang didapat. Ustazah Oki Setiana Dewi mengajarkan bahwa memperbanyak membaca Al-Quran untuk ibu hamil adalah hal yang baik. Manifestasi dari iman kepada kitab-kitab Allah adalah dengan mengkaji, membaca, mengamalkan

¹⁶ Mulyana Abdullah, “Meneladani Sifat-Sifat Malaikat Allah Sebagai Bentuk Mengimani Adanya Malaikat”, Jurnal Pendidikan Agama Islam-Ta’lim, Vol.16 No.2 (2018). 152.

Al-Quran dalam kehidupan sehari-hari dan selalu menghindari perilaku yang tidak dibenarkan dalam Al-Quran. manusia harus beriman terhadap kitab-kitab Allah. Seorang hamba harus beriman kepada kitab yang diturunkan Allah jika mereka beriman akan adanya Allah dan Rasul. Diperintahkan agar orang mempercayainya sehingga manusia dapat melakukan yang benar dengan mengikuti petunjuk yang sebenarnya.¹⁷ Kemudian dilanjutkan dengan mengkaji dan menerapkan ajaran Al-Quran dalam kehidupan.

4. Cara Pengelolaan Keuangan Rasulullah SAW

Video dengan judul “Cara Pengelolaan Keuangan Rasulullah SAW” akan menjelaskan mengenai bagaimana cara Rasulullah mengelola keuangan serta sehingga menjadi berkah, dengan analisis audio sebagai berikut:

Dan *Masya Allah* ya ada satu kisah juga ini yang menarik bagaimana pengelolaan keuangan Rasulullah SAW, beliau itu senantiasa membagi, misalnya ada 3 dirham, 1 dirham itu biasanya beliau gunakan untuk keperluan beliau dan keluarga. 1 dirham biasanya beliau akan sedekahkan, kita nih biasa sedekah berapa persen sih, 5% , 10% atau berapa persen. Rasulullah dari 3 dirham, istilahnya 3 dirham, 1 diantaranya untuk keluarga, 1 dirhamnya untuk sedekah, dan 1 dirhamnya untuk modal. Ini senada dengan satu hadits ada 2 penjaga kebun , kemudian tiba-tiba awan datang dan turun di kebun itu saja, sampai satu orang lagi bertanya? Kok air hujannya turun di kebun kamu, kebun saya nggak turun air hujannya, kemarau terus. Ternyata setelah dikulit, ternyata dia mengatakan setiap kali aku dapat hasil dari panen ini pasti aku selalu bagi 3, sepertiganya aku kasih buat keluargaku, sepertiganya aku sedekahkan, sepertinganya untuk jadi modal lagi gitu, jadi bisa mulai dipikirkan bahwa sedekah bukan dana sisa tapi ketika dapat, kita langsung post kan untuk sedekah.

Video dengan judul “Cara Pengelolaan Keuangan Rasulullah SAW” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akidah yaitu iman kepada Rasul yang

¹⁷ Nurul Indana, et all, *Op.cit*, h. 114-115.

menjelaskan mengenai cara pengelolaan uang Rasulullah SAW untuk menjadi teladan umat di masa sekarang yaitu dengan membagi dari 3 dirham penghasilan Rasulullah maka Rasulullah akan gunakan 1 dirham untuk nafkah keluarganya, 1 dirham untuk modal, dan 1 dirham lagi untuk sedekah. Beriman kepada rasul Allah yang salah satunya adalah beriman kepada Nabi Muhammad. Dalam konteks ini Ustazah Oki Setiana Dewi menjelaskan bahwa salah satu akidah beriman kepada nabi dan rasul. Nabi atau rasul yang diungkapkan Ustazah Oki Setiana Dewi adalah Rasulullah SAW, yang mengajarkan pengelolaan uang Rasulullah SAW.

Para rasul diutus oleh Allah SWT untuk melakukan tugasnya di muka bumi, antara lain mengajar dan menyeru untuk mengikuti hal yang baik dan seharusnya, serta mengarahkan untuk ke arah kebaikan serta meninggalkan keburukan. Rasul juga bertugas menyampaikan berita baik (dari surga) dan kabar buruk (dari neraka), dan membuat keadaan buruk orang menjadi lebih baik. Selain itu, rasul juga ditugaskan untuk memimpin dengan memberi contoh bagi umatnya.¹⁸ Salah satu perbuatan beriman kepada Rasul adalah dengan cara mengikuti perilaku yang dicontohkan oleh Rasulullah SAW, yaitu dengan mengikuti bagaimana cara dalam mengelola keuangan Rasulullah.

5. Tujuan Manusia Diciptakan

Konten video dengan judul “Tujuan Manusia Diciptakan” akan menjelaskan mengenai persiapan kehidupan untuk hari akhir yang abadi dengan deskripsi audio sebagai berikut:

Pahamkan diri kita dari awal bahwa Allah menciptakan kita tujuannya adalah untuk beribadah bukan untuk main-main,”*Wa ma hazihil-hayatud-dun-ya illa lahwuw wa la'ib, wa innad-darral-akhiratan lahiyal-haywan*”. Kehidupan dunia hanya senda gurau. Permainan dan senda gurau, kehidupan abadi di akhirat nanti, jadi tujuan kita diciptakan oleh Allah beribadah mengumpulkan sebanyak banyaknya pahala untuk menuju ke kehidupan yang abadi nanti di hari akhir jadi makanya dalam kehidupan ini Allah akan senantiasa banyak menguji kita supaya

¹⁸ Arini Saadah, *Op.cit.*

apa, Allah ingin lihat mana yang paling baik amal ibadahnya, mana yang paling baik kedekatannya kepada Allah, cara untuk menguji seseorang itu ibadahnya bagus nggak ya, Allah akan uji baik dalam kesulitan maupun dalam kesenangan terkadang kalau dikasih sulit biasanya ibadahnya lebih bagus, jadi Allah akan uji kita teman-teman sekalian karena Allah ingin lihat siapa yang paling baik amal ibadahnya amal shalihnya siapa yang tetap berpegang teguh kepada agama Allah, siapa yang tetap terus meminta kepada Allah.

video dengan judul “Tujuan Manusia Diciptakan” merupakan video dakwah yang mengandung pesan dakwah akidah yang termasuk ke dalam kategori iman kepada hari akhir yang menjelaskan agar manusia tidak terlena dengan kemewahan dunia yang hanya bersifat sesaat. Serta anjuran untuk memperbanyak ibadah untuk bekal hari akhir baik saat diberi ujian kesedihan maupun saat diberi ujian kebahagiaan jangan sampai lengah dan lupa beribadah, Allah merupakan sebaik-baiknya pencipta. Seperti dijelaskan dalam surah Al-‘Ankabut ayat 64 yang menjelaskan bahwa kehidupan sementara ini memiliki segala kemewahan dan kesenangannya, kehidupan yang sementara ini hanyalah permainan dan hiburan. Sementara kehidupan abadi adalah akhirat. Hal ini berdampak pada perilaku manusia di seluruh dunia ketika manusia menyadari bahwa hari akhir itu ada. Seseorang dapat berperilaku baik ketika mereka sepenuhnya memahami keberadaan akhirat. Karena perbuatan seseorang di dunia ini memiliki efek jangka panjang, termasuk pahala yang akan diterimanya di akhirat nanti, sehingga kesadaran akan konsekuensi tindakannya membuat orang dalam hidupnya lebih berhati-hati dan bijaksana dalam tindakannya.¹⁹ Dari penyampaian konten tersebut, hal yang dapat disimpulkan dari tindakan iman kepada hari akhir adalah dengan mempercayai adanya hari akhir serta mempersiapkannya dengan cara memperbanyak ibadah dan memperbaiki diri untuk bekal kelak,

6. Cara Supaya Ridho Menerima Ketetapan Allah SWT

¹⁹ Didiek Ahmad Supadie, *Op.cit*, h. 188-189.

Video dengan judul “Cara Supaya Ridho Menerima Ketetapan Allah SWT” merupakan konten video dakwah yang mengandung pesan Akidah dengan analisis video sebagai berikut:

Nah, caranya gimana supaya kita ridho, supaya kita menerima, kita bisa menjalani semua yang ditakdirkan oleh Allah SWT? Pertama, mengimani bahwa itu bagian dari takdir Allah kalau Allah sedang mentakdirkan apa pun itu, mau nggak mau kita hanya seorang yang menjalankan skenarionya Allah kan. Kenapa, karena Allah SWT mencatat takdir setiap makhluk sebelum 50000 tahun, sebelum penciptaan langit dan bumi artinya apapun yang terjadi sudah ketetapan dari Allah SWT makanya ciri orang yang beriman itu salah satunya adalah beriman kepada qada dan qadar, kan dia beriman kepada takdir Allah betul, kalau kita memahami bahwa ini bagian dari takdir Allah kalau kita memahami bahwa ini bagian dari takdir Allah Insya Allah kita bisa menerima, yang kedua yang harus dilakukan adalah, bahwa selalu yakin dan percaya bahwa pasti selalu ada hikmah selalu ada kebaikan hanya saja kadang manusia ini, kita ini mata kita sangat kecil dan terbatas pengetahuan kita kadang-kadang kita menganggap itu buruk, padahal dalam semua yang Allah takdirkan kepada kita adalah bahwa semuanya itu pasti masih ada hikmahnya, dalam surah Al- Muminum ayat 115-116. Allah SWT ingatkan maka apakah kamu mengira bahwa sesungguhnya kami menciptakan kamu secara main-main saja, bahwa kamu tidak akan dikembalikan kepada kami jadi Allah membuat kita hidup didunia ini bukan main-main pasti ada ujian demi ujian supaya Allah ingin lihat siapa yang terbaik amalannya di antara kita (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Cara Supaya Ridho Menerima Ketetapan Allah SWT” merupakan video dakwah yang mengandung pesan akidah yaitu iman kepada qada dan qadar, dalam video tersebut Ustazah Oki Setiana Dewi menjelaskan supaya ridho dan ikhlas dengan ketetapan Allah. Apa pun yang terjadi manusia hanyalah menjalankan skenarionya Allah, ikhlas menerima takdir apapun, baik maupun buruk ini sebagai tanda

iman kepada qada dan qadar, dan memahami baik maupun buruk takdir yang terjadi semua selalu ada hikmahnya.

Manifestasi dari tindakan beriman kepada qada dan qadar adalah dengan benar-benar meyakini dari hati terhadap takdir yang ditentukan Allah untuk hambanya, dan meyakini bahwa yang terjadi baik dan buruk itu karena qada dan qadar Allah, seperti dijelaskan dalam surah Al-Hadid (57): 22-23 yang menerangkan bahwasannya Allah telah menakdirkan semua hal yang terjadi dalam dunia ini dan jiwa manusia, baik maupun buruk, sebelum penciptaan makhluk. Jadi, kita tidak bersedih ketika mendapatkan apa yang tidak kita sukai, serta tidak perlu menyukai apa yang kita dapatkan dari kebaikan. Karena Allah mengetahui hikmah dari segala sesuatu yang Dia takdirkan.²⁰ Allah tidak pernah menciptakan sesuatu yang hanya jelek dan tidak membantu hambanya. Sebagai tindakan iman kepada Allah maka dianjurkan untuk percaya semua hal adalah yang terbaik dari pencipta untuk hambanya dan pemilik aturan yang terbaik.

B. Pesan Dakwah Yang Mengandung Syariah

1. Kapan Melaksanakan Salat Taubat

Konten Video dengan judul “Kapan Melaksanakan Salat Taubat” merupakan konten video yang mengandung pesan syariah dengan analisis video sebagai berikut:

Apakah betul kita melakukan salat taubatan nasuha itu hanya di saat kita berbuat dosa besar saja atau malah dihimbau untuk dilakukan setiap malam setiap hari secara istiqomah baik kita merasa melakukan dosa besar ataupun tidak? Salat taubat itu bagian dari salat sunah yang namanya sunah artinya kalau dikerjakan kita dapat pahala kalau kita tinggalkan tidak berdosa, yang namanya salat sunah kalau terus dikerjakan ya tentu saja baik. Berkenaan dengan salat taubat teman-teman sekalian dalam hadits riwayat Ahmad dan Tirmidzi Rasulullah SAW bersabda, apabila ada orang yang melakukan sebuah perbuatan dosa kemudian dia

²⁰ Didiek Ahmad Supadie, *Op.cit*, h. 204.

berwudhu dengan wudhu yang sempurna lalu dia dirikan salat 2 rakaat untuk salat taubat selanjutnya dia beristighfar minta ampun kepada Allah SAW pasti Allah akan ampuni. Jadi kalau temen-temen mau salat taubat adalah sebuah atau suatu hal yang sangat baik tapi jangan lupa salat taubat tidak hanya berhenti sampai di situ tapi juga perbanyak beristighfar Rasulullah itu istighfar 70 sampai 100 kali dalam sehari padahal sudah dijamin masuk surga, dan juga jangan lupa untuk taubatan nasuha betul tadi setelah selesai tobat betul-betul mentekadkan diri nggak mau balik lagi kepada kehidupan yang dulu buat aku benci ya Allah kepada kebodohan aku di zaman dahulu (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Kapan Waktu Melaksanakan Salat Taubat” merupakan video dakwah yang mengandung pesan dakwah Syariah yang termasuk ke dalam bidang ibadah yaitu salat, yang menjelaskan mengenai salat sunah taubatan nasuha. Salat taubat dijadikan sebagai bentuk pengampunan dosa terhadap Allah SWT, agar segala dosa yang telat lalu mendapat pengampunan dari Allah SWT. Salah taubat merupakan suatu jenis salat mutlak yang dikenal sebagai salat pertaubatan dapat dilakukan kapan saja, siang atau malam. Dianjurkan agar kita atas semua dosa kita, baik yang dilakukan dengan sadar maupun tidak.

Perilaku dalam pesan dakwah ini termasuk ke dalam pesan dakwah ibadah yaitu salat sunah. Salat termasuk ibadah pribadi, yaitu suatu kegiatan yang pelaksanaannya tidak melibatkan orang lain tetapi semata-mata bergantung pada kerelaan orang yang melaksanakan sebagai makhluk yang taat kepada Allah. Ibadah ini merupakan cara untuk membersihkan diri, memperbanyak amal baik, dan menjauhkan perbuatan buruk.²¹

2. Yang Harus Dimiliki Istri Dalam Mengelola Keuangan Rumah Tangga

Video dengan judul “Yang Harus Dimiliki Istri Dalam Mengelola Keuangan Rumah Tangga” merupakan konten video dakwah yang mengandung pesan dakwah syariah muamalah dengan analisis video sebagai berikut:

²¹ Muhaimin, *et all*, *Studi Islam Dalam Ragam Dimensi Dan Pendekatan*, (Jakarta: Prenamedia Group 2005), h. 280-284.

Pasti ada yang bertugas sebagai istri yang mengelola dana dari suaminya, maka apa-apa saja yang harus dimiliki oleh seorang istri, wahai para istri bersyukurlah kepada Allah SWT, para istri ini dipercaya untuk mengelola harta suami, maka yang harus dilakukan adalah amanah. Kalau kita lihat dalam surah An-Nisa ayat 34 yang tadi saya ucapkan itu ada kelanjutannya “fas-salihatu qanitatun hafizatul lil-gaibi bima hafizallah” wanita yang salihah itu adalah wanita yang taat kepada Allah maka otomatis dia akan taat kepada suaminya kemudian dia menjaga dirinya, menjaga harta suaminya menjaga keluarganya ketika suaminya tidak ada, jadi maknanya perempuan yang solehah itu walaupun suaminya pergi keluar suaminya berkegiatan kemana-mana dia mampu menjaga dirinya menjaga harta suaminya, menjaga anak-anaknya di rumah dengan baik. Seperti itu definisi dari seorang perempuan yang mampu menjaga harta suami dia bisa dipercaya oleh suaminya (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Yang Harus Dimiliki Istri Dalam Mengelola Keuangan Rumah Tangga” merupakan video dakwah yang mengandung pesan dakwah Syariah yaitu muamalah yang mengatur hubungan sesama manusia mengenai tugas istri yaitu patuh terhadap Allah dan suaminya, serta menjaga dirinya, menjaga harta suaminya, serta menjaga keluarganya, anak-anaknya saat suami tidak ada atau melakukan kegiatan di luar, hal tersebut merupakan cerminan dari istri sholehah hal ini di jelaskan dalam Q.S An-Nisa ayat 34, “Maka wanita yang shalih ialah yang taat kepada Allah lagi memelihara diri ketika suami tidak ada, oleh karena Allah telah memelihara (mereka)”.

Rasul SAW menjelaskan bahwa wanita harus taat kepada suaminya, karena hal itu bisa mendatangkan kebaikan Rasulullah menetapkan bahwa ridho suami akan dapat membawa istri kepada jalan yang baik (surga). Dalam hadis Rasulullah pun menjelaskan “Dan jika suami tidak ada di rumah, wanita itu memeliharanya pada dirinya dan harta benda suaminya”.²² Artinya, wanita itu dilarang menafkahkan hartanya tanpa izin dari suaminya, kecuali suaminya telah memberikan izin maka istri bisa menggunakannya

²² Abdul Aziz Muhammad Azam, Abdul Wahhab Sayyed Hawwas, *Fiqh Munakahat Khitbat Nikah Dan Talak*, (Jakarta: Amzah 2014) Cet Ke-3, h. 223-225.

namun harus dengan sewajarnya tidak boleh berlebihan. Tindakan dalam pesan dakwah yang disampaikan Ustazah Oki Tersebut merupakan perilaku dari hubungan sesama manusia secara syariat Islam yaitu muamalah. dalam bidang *munakahat* (hukum pernikahan) yang sesuai dalam ajaran agama Islam.

C. Pesan Dakwah Yang Mengandung Akhlak

1. Merendahkan Diri Di Hadapan Allah SWT

Video dengan judul “Merendahkan Diri Di Hadapan Allah SWT” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akhlak dengan analisis konten video sebagai berikut:

Teman-teman tahu kenapa ketika kita sujud kita rendahkan kepala kita ini dalam tubuh kita yang paling mulia adalah kepala, kita letakkan di paling akhir di paling bawah kemudian kita katakan “Subhana rabbiyal a’la” segala puji bagi Allah yang maha tinggi, karena itu sedang menunjukkan betapa kita tidak ada apa-apanya di hadapan Allah yang maha tinggi, dan termasuk bagian orang-orang yang sombong adalah ketika dia tidak mau mengangkat tangannya untuk berdoa kepada Allah SWT, kita berdoa kepada Allah dengan sungguh-sungguhnya doa dengan khusyuk mengharap pertolongan dari Allah SWT kita bergantung, berlindung, menyerahkan diri kita kepada Allah SWT adalah ciri orang-orang yang tidak sombong, ciri orang-orang yang betul-betul rendah di hadapan Allah SWT (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Merendahkan Diri Di Hadapan Allah SWT” merupakan video dakwah yang di dalamnya terdapat pesan akhlak yaitu akhlak terhadap Allah SWT dalam video menjelaskan ketika sujud adalah waktu untuk rendahkan kepala, bagian tubuh yang paling mulia di letakan dipaling akhir paling bawah untuk menunjukkan betapa manusia ini rendah di hadapan Allah SWT. Perilaku serta sifat yang di sampaikan oleh Ustazah Oki Setiana Dewi dalam konten tersebut merupakan perilaku akhlak kepada Allah serta tindakan tersebut merupakan manifestasi dari sikap akhlak antara manusia dengan sang pencipta, sebagaimana di katakan dalam Q.S Adz-Dzariyat

ayat 56 yang menjelaskan bahwa manusia dan jin diciptakan dengan tujuan untuk beribadah, mengabdikan diri, berserah diri, dan menaati perintah Allah. Hubungan antara manusia sebagai makhluk Allah SWT (sang pencipta) disebut sebagai jalur vertikal. Manusia wajib berhubungan dengan Tuhan karena manusia adalah makhluk dan harus tunduk dan taat kepada Tuhan sebagai penciptanya.²³

2. Cara Membahagiakan Orang Tua

Video dengan judul “Cara Membahagiakan Orang Tua” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akhlak dengan analisis video sebagai berikut:

Untuk para anak termasuk saya gimana ya caranya supaya kita bisa membahagiakan orang tua, pertama meneruti perintahnya, apapun yang dia katakan yang beliau katakan turuti selama tidak menyuruh kepada kemaksiatan karena tidak ada ketaatan dalam kemaksiatan ridho Allah tergantung kepada ridho orang tua dan murkanya Allah bergantung pada murkanya orang tua, adapun kalau kita tidak sependapat disampaikan dengan bahasa yang baik jadi jangan berkata ah ih dan sebagainya tapi ucapkan dengan kalimat yang baik kalau memang kita ada sebuah perkara yang kita tidak setuju. Berikutnya cara berbakti kepada kedua orang tua teman sekalian adalah berakhlak mulia di depan keduanya jadi pernah pada suatu ketika ada orang yang datang pada Rasul, Rasul mau berjihad di jalan Allah kemudian Rasul katakan engkau punya orang tua iya masih ada orang tua orang tuamu masih hidup, masih hidup, apa kata Rasul, berjihadlah dengan berbakti kepada kedua orang tuamu dalam hadits riwayat Muslim. Berikutnya teman-teman sekalian termasuk dari kedurhakaan seorang anak adalah apabila anak tersebut membuat orang tuanya menangis itu termasuk bentuk kedurhakaan jadi coba kita ingat-ingat pernah nggak kita buat orang tua kita nangis minta ampun kepada kedua orang tua kita teman-teman sekalian, jangan sampai beliau mengucapkan kalimat-kalimat yang menyusahkan kehidupan kita jadi kalau ada orang tua yang mengucapkan kalimat tertentu bisa saja dikabulkan

²³ Didiek Ahmad Supadie, *et all*, *Pengantar Studi Islam*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2017), h. 218-219.

oleh Allah dan buat susah hidup kita jadi kita sebagai anak buat orang tua menangis, boleh, tapi menangis karena keberhasilan kita (Ustazah Oki Setiana Dewi, 2022).

Video dengan judul “Cara Membahagiakan Orang Tua” merupakan konten video yang mengandung pesan dakwah akhlak yang termasuk dalam akhlak terhadap sesama manusia yang menjelaskan cara membahagiakan orang tua yaitu dengan cara menuruti perintahnya selama hal yang diperintahkan tidak kepada kejahatan, serta bertutur kata yang baik dan sopan karena sejatinya ridhonya Allah bergantung terhadap ridhonya orang tua, begitu pun murkanya Allah tergantung juga dengan murkanya orang tua. Dengan itu maka kita harus menjaga ucapan dan kalimat yang diutarakan kepada orang tua jangan sampai menyakitinya seperti disampaikan pada Q.S Al- Isra Ayat 23. Surah berikut menganjurkan agar berkata baik dan sopan terhadap orang, banyak sekali manfaat yang didapat jika memuliakan dan patuh terhadap orang tua seperti memudahkan rezeki, diampuni dosa, dan jalan menuju surga. Perbuatan tersebut merupakan jalur hubungan antara sesamanya. Manusia sebagai makhluk sosial yang senang bersosialisasi, dan hubungan manusia satu sama lain ini adalah bagian dari diri mereka. Serta perintah Allah untuk saling mengenal, berinteraksi satu sama lain, saling terbuka, dan saling membantu.²⁴

KESIMPULAN

Pesan dakwah dalam konten tiktok Oki Setina Dewi yang diteliti dari tanggal 1 Agustus hingga 31 Agustus 2022 terdapat pesan dakwah yang meliputi akidah, syariah, dan akhlak. Secara rinci terdapat 6 pesan dakwah bidang akhlak, 2 pesan dakwah bidang syariah, dan 2 pesan dakwah bidang akhlak.

Dalam pesan dakwah di bidang akidah terdapat pesan dakwah yang berkaitan dengan iman kepada Allah yang menjelaskan niatkan semua hal yang baik dilakukan hanya untuk Allah sebagai bentuk kepatuhan kepada Allah dan bukan untuk mencari pujian dari manusia, yang kedua yaitu iman kepada malaikat yang menjelaskan mengenai mempercayai keberadaan

²⁴ Didiek Ahmad Supadie, *Op.cit*, h.219.

malaikat, yang ketiga iman kepada kitab-kitab Allah yaitu dengan anjuran membaca A-Quran, yang keempat yaitu iman kepada Rasul yaitu dengan mencontoh perilaku Rasullah SAW, yang kelima iman kepada hari akhir yang menjelaskan mengenai tujuan manusia diciptakan, yang keenam iman kepada qada dan qadar yang menjelaskan untuk ikhlas dan menerima takdir dan ketetapan yang telah Allah berikan. Selanjutnya Dalam Pesan dakwah bidang syariah terdapat dua ketegori yaitu pesan dakwah ibadah dan muamalah. Pesan yang berkaitan dengan ibadah (salat) yang menjelaskan mengenai waktu pelaksanaan untuk salat taubat, Yang kedua yaitu pesan dakwah muamalah mengenai *munakahat* (hukum pernikahan) yang menjelaskan mengenai pengelolaan keuangan rumah tangga. Selanjutnya Dalam pesan dakwah bidang akhlak terhadap pesan dakwah yang berkaitan dengan akhlak terhadap Allah yang menjelaskan mengenai merendahkan diri, berserah diri, dan meminta pertolongan hanya kepada Allah SWT. Selanjutnya yaitu pesan akhlak sesama manusia yang menjelaskan cara membahagiakan orang tua.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah. 2018. *Ilmu Dakwah Kajian Ontologi, Epistemologi, Aksiologi, Dan Aplikasi Dakwah*. Depok: PT Raja Grafindo Persada. Cet Ke 1
- Aminudin. 2016. “*Konsep Dasar Dakwah*”. Jurnal Al-Munzir. Vol.9 No.1.
- Anshari, Endang Saifuddin. 2004. *Wawasan Islam: Pokok-Pokok Pikiran Tentang Paradigma Dan Sistem Islam*. Jakarta: Gema Inshani Pers. Cet Ke 1.
- Arafat, Gusti Yasser. 2018. “Membongkar Isi Pesan Dan Media Dengan Content Analysis”. *Jurnal Alhadharah*. Vol.17 No.33.
- Asmarita, *Analisis Isi Pesan Dakwah Ustadz Abdul Somad Di Youtube*, Skripsi Komunikasi Dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuludin Adab, Dan Dakwah, IAIN Bengkulu, 2021.
- Azzam, Abdul Aziz Muhammad. Hawwas, Abdul Wahhab Sayyed. 2017. *Fiqh Munakahat khitbah, Nikah, dan Talak*. Jakarta: Amzah.
- Departemen RI. 2014. *Al-Quran Dan Terjemahnya*. Bandung: CV Penerbit Diponegoro.
- Indana, Nurul dkk. 2020. ” Nilai-Nilai Pendidikan Islam (Analisis Buku Banjir Nabi Nur Karya Yosep Rafiqi)”, *Jurnal Ilmuna*, Vol.2 No.2.
- Martono, Nanang. 2016. *Metode Penelitian Sosial Konsep-Konsep Kunci*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada. Cet Ke 1.
- Muhaimin dkk. 2018. *Studi Islam Dalam Ragam Dimensi & Pendekatan*. Jakarta: Prenamedia Group. Cet Ke 6.
- Nasrullah, Rulli. 2021. *Manajemen Komunikasi Digital Perencanaan, Aktivitas, Dan Evaluasi*. Jakarta: Kencana.
- Razzaq, Abdur. 2013. “Analisis Pesan Dakwah Dalam Karya Sastra, Studi Atas Publikasi Novel-Novel Islami Karya Habiburrahman El-Shirazy”. *Jurnal Intizar*. Vol.19 No.2.
- Sugiono. 2009. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

Supaedi, Didiek Ahmad dkk. 2017. *Pengantar Studi Islam*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada. Cet Ke 4.

Tresia, “Profil Oki Setiana Dewi Artis Yang Hijrah Hingga Jadi Pendakwah”
<https://lifestyle.bisnis.com/read/20220203/245/1496305/profil-oki-setiana-dewi-artis-yang-hijrah-hingga-jadi-pendakwah>, Diakses pada Minggu 23 Oktober 2022.

Winarso, Bambang. “Apa Itu Tiktok Dan Apa Saja Fitur-Fiturnya”.
<https://dailysocial.id/post/apa-itu-tik-tok>. Diakses Pada Tanggal 26 Juli 2022